
 

 28. Studierendenrat der  
MLU Halle-Wittenberg 

   
 

Vorläufige Tagesordnung der 15. Sitzung  
des 28. Studierendenrates am 25.06.2018 

 
Ort: Hallischer Saal 

Zeit: 19:00 s.t.  
 
TOP 00 Feststellung der Beschlussfähigkeit und Lesung der Tagesordnung (19:00) (Seite 1) 

TOP 01 Angestelltenbelange (19:15) (Seite 1) 

TOP 02 Referent*innenbelange (19:30) (Seite 1-2) 

TOP 03 AKen und hastuzeit (20:00) (Seite 2-3) 

1. Hastuzeit 

2. AK alv 

3. AK antifa 

4. AK Wohnzimmer 

5. AK Zivilklausel 

6. AK que(e)r_einsteigen 

7. AK Ökologie     

a) AK Antifa SprecherInnen Bestätigung                                                                                                                     

8. AK Studieren mit Kind 

9. AK Protest 

10. AK Inklusion 

11. AK Refugees Welcome 

12. AK Kultur 

13. AK Uni im Kontex 

14. AK kritischer Jurist*innen 

TOP 04 Anträge und Diskussionen (20.30) (Seite 4-6) 

a) Antrag Tohuwabohu 

b) Stellungnahme IB-Haus des FSR Theologie 

c) Stellungnahme Geschichtsdidaktik 

TOP 05 Berichte der Sprecher*innen (21:00) (Seite 6-7)
1. Vorsitzende 

2. Finanzen 

3. Soziales 

4. Sitzungsleitung 

5. FSR-Koordination 

 

TOP 06 Sonstiges (21:15) (Seite 7) 
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Protokoll zur 15. Sitzung des Studierendenrates am 25.06.2018 

 

Protokoll zur 15. Sitzung des  
28. Studierendenrats am 25.06.2018 

 

Ort:  Hallischer Saal 
Beginn:  19:04 Uhr 
Ende:  20:45 Uhr 

 

Sitzungsleitung:  Imke Maaß 
Protokollant:  Klara Stock  
Protokollversion:  öffentlich

 
Anhang 1 Anwesenheitsliste 
 

TOP 00 - Feststellung der Beschlussfähigkeit und Lesung der Tagesordnung 

Imke: Eröffnung um 19:04 Uhr, 18 Mitglieder →  beschlussfähig per Akklamation, Verlesung der 
Tagesordnung 

 

TOP 01 - Angestelltenbelange 

Martin: hat Geburtstag, der Stura gratuliert! 

 

Elke: war maltheanders angucken -> war sehr schön, Investition des Sturas hat sich gelohnt!, sonst 
Tagesgeschäft 

 

TOP 02 - Referent*innenbelange  

Äußere Hochschulpolitik 

Martin Z: nicht da weil Prüfungsphase 
 

Soziales  

Patricia: nicht da, ist abgemeldet 

 

Innere Hochschulpolitik 

Jonas: Bericht liegt vor; Korrektur: Findungskommission nimmt nur noch bis zum 25.6. Vorschläge 
an, tagt aber bis 29.6. 

Lena: ist Mitglied der Findungskommission; Deadline wurde auf Mittwoch (27.6. 24 Uhr) verlängert; 
Post über UniVA (Vorstellung Kandidat*innen) soll vom Stura über FB geteilt werden 

Lukas: meint, über das Teilen auf FB müssen wir nicht abstimmen 
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Lena: Post soll auffällig sein 

Jonas: Hinweis auf  

 

Sport und Gesundheit 

Mimi: nicht da weil Prüfungsphase 
 

Veranstaltungen 

Kolja: Campusfest lief okay; Klausurtagung soll wieder eingeführt werden für den nächsten Stura -> 
Stimmungsbild: Sturamitglieder sind zum allergrößten Teil dafür 

 

Internationales 

Paula: ist nicht da weil auf dem Weg zur DAAD 

 

 

TOP 03 - Berichte aus den AKen und der Hastuzeit 

 

Hastuzeit: haben neuen Chefredakteur und neue Stellvertreterin gewählt, neue Ausgabe kommt 
diese Woche noch 

Abstimmung: Chefredakteur 19-0-0 -> bestätigt! 

 

Alv: nicht da 

 

Antifa: Bestätigung Doppelspitze: Monika und Richard 
Klara: Nachfrage: weiterhin dann auch quotierte Doppelspitze? 
Monika: ist noch nicht weiter in die Zukunft geplant 
Kolja: fragt nochmal nach dem Namen von Monika weil er diesen nicht verstanden hat 
Abstimmung: 21-0-1 -> bestätigt 
 
 
Wohnzimmer: nix zu berichten 

 

Zivilklausel: Planung kritische Einführungswoche 
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que(e)r_einsteigen:   

versuchen Planung der Vorlesungsreihe im Wintersemester bis zum Anfang der Semesterferien fertig 

zu haben (geplante Vorträge u.a. : 100 Jahre Frauenwahlrecht, Freundschaftszentriertes Leben (statt  

beziehungszentriertes), Islam und Feminismus, genderneutrale Kindererziehung…) 

 

Ökologie: nicht da 

 

Studieren mit Kind: Anne wird allein Vorsitz des AKs übernehmen, Emilia ist raus 
 

- Treffen mit Familienbüro: wollen initiieren, dass es in Bibs Räume für Kinder gibt 
- Studierendenwohnheime sollen auch familienorientierter werden 
- Schließfächer in Bibs sollen für bestimmte Personengruppen auch dauerhaft nutzbar sein 

 
 
Protest:  

Valentin: entschuldigen sich für fehlende Berichte; haben KTO unterstützt; Materiallager aufgefüllt; 
Beschäftigen sich in vielfältiger Form mit IB Haus 

Klara: Materiallager auch ausleihbar? 

Valentin: Dinge aus dem Materiallager sind ausleihbar, einfach anfragen 

 

Inklusion: nicht da 

 

Refugees Welcome: Bericht liegt vor 

 

Kultur: nichts zu berichten, haben kein Geld mehr 

 

Uni im Kontext:  nicht da 

 

Kritische Jurist*innen:  nicht da 
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TOP 04 - Anträge und Diskussionen 

a)  Antrag Tohuwabohu 

Antrag: Förderung der Gala- und Soloshows des Tohuwabohu (Jonglage Convention) 

- stellen Antrag vor 

Mimi: findet 2500 Euro zu viel; bittet um Vertagung oder Summe auf 1500€ zu reduzieren 

Melli: wieso 5000 Euro Honorar? 

Antwort: 10-12 Künstler*innen + separate Techniker*innen  

Willi: Ticketpreis ist unklar bzw Ticketeinnahmen passen so nicht? 

Antwort: 300 Leute pro Abend dann passt das ungefähr 

Lena: für anderen Teil gibt es Fördernde? 

Antwort: nein 

Lena: mehr Förderung muss beantragt werden 

Antwort: für anderen Teil soll Thomas-Müntzer-Gymnasium gebucht werden; Galas sind eher für 
Halle, alter Location war zu klein, muss vergrößert werden 

Lena: wenn anderer Teil noch nicht steht dann lieber vertagen 

Antwort: Projekt wird definitiv stattfinden; bisher aber kein Gesamtfinanzplan aufstellbar 

GO-Antrag Marius: Verschiebung 

Gegenrede Lukas: inhaltliche Gegenrede 

Abstimmung: 7-9 -> abgelehnt 

Lukas: findet Antrag gut und auch gut, dass die Antragsteller*innen so früh zum Stura kommen; 
sieht aber, dass 2500 Euro in aktueller Finanzlage viel ist 

Kolja: Wie war die Finanzierung letztes Jahr? 

Antwort: in erster Linie privat finanziert, geht jetzt nicht mehr, Crowdfunding Kampagne läuft, 
Orgateam bekommt keine finanzielle Entschädigung 

Melli: zum Finanzplan: immer mit meisten Ausgaben und wenigsten Einnahmen rechnen; andere 
Sponsor*innen?; Teilnehmer*innen woher? 2500 Euro ca ein Semesterbeitrag für Sporttopf 

Antwort: Gala eher aus Halle, Convention aus ganz Deutschland, keine anderen Sponsor*innen 

Willi: Wie dringend braucht ihr die Finanzierung um Projekt in Gang zu bringen oder für 
ermäßigten Beitrag für Studierende? War erst dagegen das Projekt zu fördern, jetzt 
Alternativantrag: keine Ermäßigung, stattdessen wenn Geld übrigbleibt dann geht das Sturageld 
zurück. 

Antwort: beides, Künstler*innen kommen privat unter; wenn’s gut läuft, dann ist das Ganze eine 
Null/Null Sache. 

Friedrich: zieht zurück 
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Alexander: wo ist der Mehrwert für die Studierenden der Uni Halle? 

Antwort: Shows im Raum Halle einzigartig, reduzierter Eintritt für Studierende 

Lukas: Wert für Studierende ersichtlich, was wenn Stura nur 1500 Euro gibt? 

Antwort: Projekt kann stattfinden, Preise müssten noch neu berechnet werden, wollen noch 
Geld aus anderen Töpfen bekommen, 10 Euro für Studierende soll gewährleistet werden 

Willy: zieht Antrag zurück; stellt neuen Änderungsantrag: Reduzierung Summe auf 1000 Euro 

Friedrich: stimmt Lukas zu, wie viel ist es uns wert?, findet Antrag sinnvoll, findet Stura sollte zur 
Abstimmung kommen 

Abstimmung Änderungsantrag: 1000 Euro -> 6-13-2 -> abgelehnt 

Antragsteller*innen senken Antragssumme auf 1500 Euro 

Abstimmung 1500 Euro: 21-1-0 -> angenommen 

 

b)  Stellungnahme IB-Haus des FSR Theologie 

Lukas: FSR Theologie hat Stellungnahme zum IB Haus beschlossen -> Bitte um Weiterleitung und 
Verteilung; soll mit Einleitungstext vom Stura weitergeteilt werden; Lukas freut sich, dass sich ein 
FSR mit einem politischen Thema auseinander gesetzt hat 

Frage Benjamin: war der Abschnitt schon in der zugesendeten Tischvorlage drin? 

Imke: ja 

Abstimmung: 18-0-3 -> angenommen 

 

c) Stellungnahme Geschichtsdidaktik 

Imke: Lesezeit für alle 

Benjamin: redaktionelle Änderungen/ Rechtschreibkorrektur  

Lukas: übernimmt 

Melli: Frage: nochmal mit Institut persönlich reden statt „öffentliche Schlammschlacht“? 

Lukas: Grundlage für Rektoratsgespräch morgen; Anmerkung soll aber auch veröffentlicht 
werden 

Melli: zuerst mit Leuten reden, danach evtl veröffentlichen? 

Lukas: evtl auch ohne mit Institut zu reden veröffentlichen 

Kai: findet übereinander reden doof, findet es nicht nötig nochmal „zurückzufeuern“ 

Lukas: kann er nachvollziehen, will nicht, dass Institut öffentlich das letzte Wort hat, Sache ist 
noch nicht abgehakt 

Melli: dürfen wir das überhaupt veröffentlichen wenn Brief von Institut nicht öffentlich war? 
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Lena: will die Antwort nur dem Absender der Antwort zukommen lassen 

Friedrich: Stura gehört nicht zu Adressat*innen, auf welcher Grundlage sprechen wir darüber? 

Lukas: erstmal Positionierung des Sturas und keine Veröffentlichung, erstmal Rektoratsgespräche 
abwarten 

 

Abstimmung: Positionierung und Verschicken an Adressat*innen (nicht Veröffentlichung):  

14-6-2 -> angenommen 

 

TOP 05 - Berichte der Sprecher*innen 

Vorsitzende 

Bericht liegt vor 
Cedric: gehen morgen zum Rektoratsgespräch 
 
Friedrich: hat heute in der Zeitung gelesen: Lukas hat sich zum Platz der Campusalternative in der 
Zeitung (MZ zum 25.6.2018) geäußert; wie soll Vertreterin der CA isoliert werden? 
 
Lukas: geht weiter davon aus, dass das Konsens ist und der neue Studierendenrat sich darum 
kümmern wird 
 

Finanzen 

Bericht liegt vor 

Marius: welcher FSR hat noch keine Gelder beantragt? 

Melli: FSR Geo 

Alexander: Wie viele Leute wollen aus Studierendenschaft austreten weil der Beitrag steigt? 

Lukas: keine Beschwerden sind eingegangen 

Elke: man kann aus verfassten Studierendenschaft immer bei Rückmeldung zum Semester austreten, 
läuft nur über Immaamt 

Mimi: 38 Personen sind nicht Mitglied der verfassten Studierendenschaft; es fuckt sie auch ab 200 
Euro zu bezahlen 

Elke: wieder Eintreten geht auch erst zur nächsten Rückmeldephase 

Lasse: gibt es eine offizielle Stellungnahme zur Beitragssteigerung 

Lukas: ja, auch in der Hastuzeit 

 

Sozialsprecher*innen 

Willi: Kontostände für Mai eingetragen, 3 Darlehn vergeben 

Caro: Mahnungen wurden geschrieben 
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Melli: wünscht sich Mahnungskosten Liste (ab 2013 am besten) 

Sitzungsleitung 

Imke: 2 Anträge wurden abgelehnt, andere Sponsor*innen empfohlen 

Klara: vier Sturamandate „stillgelegt“ weil betreffende Personen seit über 4 Sitzungen nicht mehr 
erschienen sind ohne sich abzumelden, viele Gremienzeitbescheinigung ausgestellt 

FSR-Koordination 

Marius: AKs fanden Unterbrechung der Diskussion auf der letzten Sturasitzung nicht cool, 4.7. 19 Uhr 
FSR Treffen 

Melli: Finanzen der AKs sollen bitte mit den Finanzer*innen geklärt werden, warum Treffen 
gleichzeitig mit Konstituierungen? 

Marius: FSR Treffen stand schon bevor er von den Konstituierungen wusste 

 

TOP 06 - Sonstiges 

     ------ 

________________________________Ende der Sitzung (20:45 Uhr) _________________________________ 
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